
广东蒙泰高新纤维股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-003 

 

投资者关系活动类别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员

姓名 

线上参与公司2024年度网上业绩说明会的全体投资者 

时间 2025年04月23日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司接待人员姓名 

总经理 陈光明 

财务总监 郑小毅 

董事会秘书 朱少芬 

独立董事 宋小保 

 

 

 

投资者关系活动主要

内容介绍 

    1.请问公司利润下滑的原因是什么？未来如何调

整？ 

    答:尊敬的投资者您好,2024年公司利润下滑原因如

下：一是新建扩产项目竣工，厂房设备折旧上升，产能

未达满产，单位固定成本增加，主营业务毛利下降；二

是拟计提商誉减值；三是控股孙公司工程推进，运营费

用大幅增加；四是国际环境复杂、经济下行，为刺激需

求降低销售单价；五是母公司新建项目固定资产折旧摊

销、可转债募集资金利息摊销等费用高。未来公司将深

耕主业，精准把握市场需求，开发满足客户需求的产



品，积极参加展会推广产品，同时加快推进碳纤维项目

挖掘新增长点。 感谢您对公司的关注。 

    2.碳纤维项目的进展如何？ 

    答:尊敬的投资者您好,截至2025年4月3日披露的

2024年年报，控股孙公司广东纳塔手续方面完成了项目

第二批用地的招拍手续，取得用地规划许可等证件；现

场完成详勘等工程，桩基础和围墙完工，办公楼等已开

工建设。控股孙公司甘肃纳塔已取得多项许可证及完成

图纸审查等工作；项目一期已实现综合楼主体施工过

半，碳化车间完成基础建设，钢结构工程进入收尾阶

段。目前两地的工程进展正在有条不紊地推进。 感谢您

对公司的关注。 

    3.财务费用大幅增长的原因 

    答:尊敬的投资者您好,2024年财务费用大幅增长主

要是报告期可转债费用化利息增加所致；2024年上半年

财务费用大幅增加主要是报告期银行定期存款产品减少

导致利息收入减少，以及银行贷款的增加导致利息支出

增加引起。 感谢您对公司的关注。 

    4.领导如何看行业后续的发展？公司未来的重心会

放在哪？ 

    答:尊敬的投资者您好，2025年国际格局深刻调整，

全球经济不确定、贸易环境复杂，但化纤行业有全产业

链优势，坚持科技创新等能推动可持续发展。公司未来

重心，一是聚焦丙纶长丝主业，利用新增产能提升份

额，开发高端差别化产品；二是推进核心技术创新，与

高校合作，加大研发投入；三是推进新材料业务，坚定

不移实施碳纤维项目争取投产。 感谢您对公司的关注。 

    5.请介绍下公司在新兴材料领域的布局 

    答:尊敬的投资者您好，公司正在全力建设广东纳塔



和甘肃纳塔碳纤维项目。碳纤维及其复合材料，凭借优

越的性能已在航空航天、汽车、新能源开发、休闲用品

等领域得到广泛的应用。随着卫星、飞行汽车、机器

人、核聚变及深海科技等新质生产力行业的不断发展，

我们将持续关注碳纤维及其复合材料的扩展应用，与行

业共振发展。 

    6.公司本期盈利水平如何？ 

    答:尊敬的投资者您好,公司2024年全年利润总额-

6,912.37万元，归属于上市公司股东的净利润-6,454.60

万元，实现基本每股收益-0.6753元/股。主要是报告期

成本费用增高。 感谢您对公司的关注。 

    7.公司之后的盈利有什么增长点？ 

    答:尊敬的投资者您好,公司将在立足主营业务发

展、持续深耕研发创新投入、积极开拓新市场的同时，

加快推进实施碳纤维项目，使公司未来能在国家战略性

新兴材料领域实现高端纤维供应能力，从而挖掘新的业

务和利润增长点。 感谢您对公司的关注。 

    8.尊敬的领导，下午好！作为中小投资者，有以下

问题：1、24年报显示，公司业绩出现多年来的首亏，

何时能扭亏？未来如何改善？2、24年业绩大幅亏损是

否会影响转债下调评级？目前评级公司是何态度？公司

如何应对？3、公司发行3亿元可转债尚未实现转股，还

有三年多就要到期了，公司下一步如何推进转股？ 

    答:尊敬的投资者您好，公司将在立足主营业务发

展、持续加大研发创新投入、积极开拓新市场，提高丙

纶行业市占率的同时，洞察市场需求，积极培育新的丙

纶应用场景，另外，继续加快推进实施碳纤维项目，挖

掘新的业务和利润增长点。公司目前对可转债评级持乐

观态度，但具体以后续评级机构出具的信用评级报告为



准。公司可转债转股期到2028年11月，尚有一定时间，

公司对自身发展战略及未来发展情况较为乐观，将根据

后续转股情况制定及推进转股措施。感谢您对公司的关

注。 

    9.你们行业本期整体业绩怎么样？你们跟其他公司

比如何？ 

    答:尊敬的投资者您好,2024年中国化纤行业运行恢

复性增长，出口压力加大但企业积极拓展国际市场，11

月月度累计出口量同比转为正增长，固定资产投资增速

小幅回升。不过行业仍面临竞争加剧、企业经营压力较

大、贸易摩擦增多等问题，国内化纤产量维持较低增

速，部分产能结构性过剩，消费端国内及欧美市场均较

为疲软。关键品种上出现分化，再生纤维在政策驱动下

增长较快，碳纤维、芳纶等高性能纤维受新能源和国防

需求拉动具有较好市场预期。  在丙纶纤维行业，我国

企业与国外企业在产品质量、技术水平、成本控制和市

场开拓等方面各有优劣。我国企业产品质量接近国际先

进水平，但高端产品和技术与国外领先企业有差距；我

国企业凭借规模和产业链优势在成本控制上有价格竞争

力，但国外企业在环保、节能等特定领域保持成本优

势。 感谢您对公司的关注。 

    10.行业以后的发展前景怎样？ 

    答:尊敬的投资者您好,未来行业发展趋势上，差别

化丙纶新材料整体技术进步显著；丙纶应用领域正在不

断拓宽、渗透；低碳排放将是丙纶制造技术的重要发展

方向；绿色环保促进丙纶发展；丙纶行业市场集中度提

升。2025年国际格局深刻调整，全球经济不确定性加

大，国际贸易环境更趋复杂，但化纤行业具备完善的全

产业链优势，坚持科技创新等就能成为可持续发展的有



力推动力量。 感谢您对公司的关注。 

关于本次活动是否涉及

应披露重大信息的说明 
本次活动不涉及未公开披露的重大信息。 

附件清单（如有）  

日期 2025年04月23日 

 


